



	Año.	Medio.	Tres meses.	Un mes.
Para Madrid.....	260	150	65	22
Para el Reino.....	360	180	90	
Para Canarias é Islas Baleares.	400	200	100	
Para Indias.....	440	220	110	

GACETA DE MADRID.

N.º 1663.

MIÉRCOLES 5 DE JUNIO DE 1839.

DIEZ CUARTOS.

PARTE OFICIAL.

S. M. la REINA, su augusta Madre la REINA GOBERNADORA y la Serma. Sra. Infanta Doña María Luisa Fernanda, continúan en esta corte sin novedad en su importante salud.

PARTES RECIBIDOS EN LA SECRETARIA DE ESTADO Y DEL DESPACHO DE LA GUERRA.

El segundo cabo de Valencia, en comunicacion de 29 del anterior traslada la que con fecha 27 le ha dirigido el comandante general de la provincia de Castellon referente á la defensa del pueblo de Burriana hecha por los Nacionales del mismo en la tarde y noche del 25.

A las seis de aquella, dice el alcalde primero constitucional de Burriana, gefe de la Milicia nacional de aquel punto, se tuvo aviso por el vigia de la torre de que la faccion se dirigia á aquella villa, cargando el mayor grupo por el camino de Valencia.

La fuerza enemiga, segun despues se supo, constaba de dos batallones, el de la Coba y Viscarró, con algunos pocos caballos, é iba á la cabeza de esta columna el cabecilla Garcia.

Uno de los batallones quedó fuera de la poblacion como en reserva, al propio tiempo que el otro, mandado por Coba, avanzó hasta cerca del pueblo. El alcalde primero constitucional dispuso en su consecuencia tocar generala; y para dar tiempo hasta conseguir la reunion en el fuerte de los patriotas y personas comprometidas, destacó una fuerza de 20 individuos á las órdenes de D. Vicente Llopis, para que ocupara la entrada del pueblo, y tres guerrillas, que distribuyéndose por la circunferencia del mismo, le defendiesen parando el primer encuentro.

La fuerza destacada al mando de Llopis esperó, dice, á la columna enemiga á tiro de pistola, y el grito de viva la Reina constitucional seguido de una descarga, impuso de tal modo al batallon enemigo, que le detuvo: y en esta situacion el enemigo en vez de atacar, bloqueó al pueblo por la derecha para introducirse en él y saquearle; pero nuestras guerrillas que hicieron igual movimiento, lo contuvieron segunda vez. Los enemigos por consiguiente no pudieron penetrar sino en el arrabal del mar.

Llegada la noche nuestras guerrillas se replegaron al fuerte sin pérdida alguna, y aunque el enemigo llegó á ocupar las calles que aquellos dejaron, nada pudo hacer, y en su vista se retiró á las dos de la noche, al parecer sobre el pueblo de Villarreal.

El resultado fue haber tenido la faccion algunos heridos, entre ellos dos oficiales, siéndolo levemente por nuestra parte el Nacional Francisco Palmer.

El citado alcalde primero constitucional de Burriana termina el parte haciendo mencion de los oficiales é individuos de tropa de la Milicia que mas se esforzaron en esta empresa; y el segundo cabo de Valencia en el pie de su comunicacion elogia la conducta de los mismos por este y otros hechos en que ha demostrado su lealtad y bizarría.

S. M. satisfecha ha resuelto se den las gracias en su Real nombre á la benemérita Milicia nacional de Burriana, y ha concedido la cruz de Maria Isabel Luisa al Nacional Francisco Palmer, herido en la defensa de aquel pueblo.

El capitán general de Galicia en su parte periódico de 22 del anterior dice que en dos encuentros que han tenido con las gavillas los dias 19 y 25 la columna de Celanova y la de Eidean han resultado muertos en el campo el famoso ladron Luis Cao, vecino de la Ella de abajo, el cual habia sido indultado, y Manuel Carreira, procedente de la gavilla de Villanueva, cuya yegua, sable y traluco quedaron en nuestro poder.

Dice asimismo que se han presentado á indulto al comandante de la linea de operaciones de Portugal los facciosos Miguel Gonzalez y Vicente Gonzalez, de la parroquia de S. Pedro de la Torre, y Antonio Portugués, hombre de gran prestigio entre la canalla: Juan María Rey, Ramon Valoria y Ramon Velo ó al comandante del Fojo de Corbella; y al de Puente Ledesma otros dos cuyos nombres no se citan, todos con sus armas y un caballo.

El capitán general de Castilla la Vieja en comunicacion le 1.º del actual remite copia de un parte que le ha dirigido el comandante general de la provincia de Avila dando cuenta de los resultados que ha producido la batida general que dispuso hacer por todo el pais en persecucion de los dispersas gavillas de facciosos que aun se albergan en sus montañas.

El 19 del anterior, dice el comandante general, salió de Avila con el cuarto batallon franco, la compañía de tiradores de la Guardia nacional, la de Cantabria, 40 hombres del primer y tercer escuadron franco del distrito, 16 carabineros montados de Hacienda, 14 Nacionales de caballería y una pequeña columna que el comandante de la derecha del Tajo puso á sus órdenes para verificar dicha operacion. En los primeros dias esta batida general no produjo éxito por no encontrarse rastro de los rebeldes, ni adquirir noticia alguna de su paradero; mas el 24, teniendo aviso los facciosos de que el destacamento de Pedro Bernardo habia salido, dejando en el pueblo ocho hombres de guardia, se reunieron y trataron de sorprenderle, entrando en él á media noche; pero frustrado su proyecto, porque el destacamento habia regresado, los rebeldes fueron rechazados, quedando en las calles é inmediaciones del pueblo cuatro muertos.

El 27 en una batida que se hizo en las sierras de Gabilanes la columna expedicionaria se encontró con 14 caballos facciosos, los cuales, puestos en fuga por los compañías de Nacionales de Avila y Cantabria, vinieron á encontrarse con la fuerza que mandaba el teniente de caballería D. Genaro Silva, el cual los persiguió, resultando siete facciosos muertos en el campo.

Y en otro encuentro tenido el dia anterior con el capitán del cuarto batallon franco D. Casimiro Pando Argüelles resultaron tambien muertos otros dos facciosos. Los caballos y armas de estos quedaron en poder de nuestras tropas.

Dice el comandante general de Avila que se lisonjea de que muy en breve quedará totalmente extinguida la faccion en aquella provincia, cuyo espíritu asegura se halla muy reanimado con motivo de estas y otras ventajas adquiridas.

S. M. ha resuelto se den las gracias al comandante general de la provincia de Avila y á los oficiales y tropa que le acompañaron en esta expedicion, por el buen resultado que ha producido.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

BELGICA.

Bruselas 24 de Mayo.

S. A. R. el Duque Fernando de Sajonia Coburgo, hermano del Rey, llegó el 22 á Bruselas, é inmediatamente se dirigió al palacio de Laken. S. A. R. trae en su compañía sus dos hijos, la princesa Victoria, su hija, y una numerosa comitiva. Pienasa pasar á Londres y de allí á Lisboa. (Debats.)

Ayer se dió principio á los debates en el asunto de Kats y Bartels. A las diez y media fueron introducidos los acusados en el tribunal, en donde habia una numerosa concurrencia. Seis abogados estaban encargados de la defensa de los acusados: entre los defensores de Bartels estaba su jóven hermano, que se presenta por primera vez á ejercer su profesion. Los acusados no manifestaban la menor inquietud.

Leida el acta de acusacion, se procedió al interrogatorio de Bartels, quien lejos de buscar excusas, él mismo ha fortalecido la acusacion, confesando ser el solo y único autor de la proclama, declarando que su objeto era inclinar al ejército á la desobediencia desde el momento que se tratase de abandonar el territorio. Se ha negado constantemente á declarar las personas que han concurrido con él á redactar la proclama.

En cuanto á Kats, confiesa ser suyos algunos artículos del *Volksvriend*, y que los demas le han sido propuestos por los individuos de los *meetings*, y que no hacia mas que reproducir en los periódicos los discursos pronunciados en los *meetings*.

En seguida se pasó al exámen de los testigos.

Hoy Mr. de Apethan, órgano del ministerio público, ha empezado su acusacion demostrando que los dos acusados profesan opiniones republicanas, extrañas enteramente á la forma de nuestro Gobierno. Sostiene que la nacion belga no quiere el gobierno republicano: alega los artículos del *Belga*, del *Volksvriend*, el testimonio de muchas personas que han asistido á los *meetings* para demostrar que si Bartels queria alucinar á los ciudadanos de la clase media, Kats trataba de seducir al pueblo. La desmembracion del territorio no era mas que un pretexto, dijo, para conseguir sus fines, despues de haber acarreado sobre el pais una guerra general. Pasa despues á analizar los documentos que acreditan el crimen, y prueba por el mismo interrogatorio de Bartels, que él es el autor y expendedor de la proclama y de las disposiciones de Kats, que tambien ha cooperado á ello. Sostiene igualmente la culpabilidad de los dos acusados en cuanto á los artículos publicados en el *Belga* y en el *Volksvriend*, y por último encuentra ciertos puntos de con-

tacto entre el complot que se persigue y los últimos alborotos de Paris.

Concluyó de hablar á las tres.

La cuestion politica será debatida por el abogado Bartels: los puntos de derecho &c. por el abogado Vautelet, y el abogado Lezaek replicará al fiscal.

Bartels se presenta como un republicano el mas desinteresado. No queria, dice, mas que evitar á toda costa la vergüenza del pais, y dice que toda consideracion de legalidad desaparecia á sus ojos ante la necesidad de oponerse al desmembramiento del territorio. Al fin los testigos en contra no han agravado en manera alguna su delito, pues él mismo es su mas terrible acusador. (Id.)

GRAN BRETAÑA.

Londres 25 de Mayo.

Han corrido rumores en la bolsa de la llegada de Paris de un correo con la noticia de haber ocurrido en aquella capital desórdenes mucho mas graves que los anteriores.

Consolidados, 95½ al contado pedidos para el 28 del corriente.

Colombianos, 31 pedidos.

Id. 31½.

El dinero anda escaso en la cité.

Bonos del echiquier, 30, 32.

Bonos de las Indias, en baja, 32.

Fondo indiano, 256½.

Acciones del banco sin negociar.

Deuda española activa con tendencia á la baja, 19.

Fondos portugueses, 35½.

Id. 3 por 100, 21½.

Holandeses, 2½ por 100, 56½.

En general todas las operaciones que se han hecho en los valores han sido á la baja. (Sun.)

Escriben de Dublin el 22 de Mayo:

Habiéndose verificado una reunion en la parroquia de San Pedro para la adopcion de un proyecto de *Adresse* á la Reina, ha declarado en ella Mr. O'Connell que los corazones reconocidos de los irlandeses debian este testimonio público de adhesion á la Reina, á esa Soberana que garantiza con su persona la libertad de la Irlanda, y que es por sí sola una barrera inexpugnable para la dominacion de los orangistas. Mr. O'Connell continuó diciendo: "Yo habia formado el proyecto de iluminar la poblacion en honor del aniversario de la Reina; pero he sabido que la malevolencia se queria aprovechar de esta circunstancia para entregarse á desórdenes; debian arrojar piedras contra las ventanas: responderias quizás á tiros, y el inocente que trabase el combate en las calles pagaria quizás por el culpable: esto es lo que se debe evitar. El cumplimiento mas agradable para la Reina será prevenir el desorden: la tranquilidad es mil veces preferible á una iluminacion." Mr. O'Connell declama en seguida con vehemencia contra los individuos de las corporaciones, y sobre todo contra Mr. Shaw, que deberia, segun él dice, enseñarse al público como uno de los leones de Mr. Van-Amburg. "Este hombre, añade, es el tipo de la impudencia; otros tales son los torys que querian separar á la Reina de sus amigos de infancia. Si los representantes del pueblo no abandonan á S. M., nunca llegarán los torys al poder. En cuanto á los cartistas, tienen buenas ideas; yo participo de su opinion acerca del sufragio universal, los parlamentos trienales y el voto en escrutinio secreto; pero desaprubo los medios violentos que quieren emplear."

Mr. O'Connell termina declarando que iba á hacer anunciar se iluminase la poblacion el dia del cumpleaños de la Reina.

(Standard.)

Se lee en el *Birmingham Advertiser* del 23 lo que sigue:

Desde el lunes último está tranquila nuestra ciudad; parece que el *meeting* (junta) de la convencion nacional ha dado á los obreros una triste idea del Parlamento del pueblo. Los cartistas han perdido toda su influencia sobre la poblacion, tanto por carecer absolutamente de talento, como por su conducta durante su estancia aqui. Ellos han anunciado una reunion para mañana; pero no pensamos que tengan muchos oyentes. (Idem.)

Ayer mañana llegó al palacio Mivart un correo extraordinario procedente de Petersburgo con pliegos para S. A. I. el gran duque Alejandro. Tan luego como S. A. I. se enteró de su contenido envió á llamar á Mr. Chalou que está haciendo el

retrato del Príncipe, á Mr. Bozzoni que está trabajando su busto, y á MM. Stor y Mosatimer encargados de abrir una medalla con su efigie, y les ha encargado acaben sus trabajos cuanto antes les sea posible. Al medio día S. A. I. y el Príncipe de los Países Bajos, acompañados del conde Tolstoy y de lord Torrington estuvieron paseándose á caballo en el parque por espacio de una hora. Por la noche S. A. I. tuvo á cenar en su alojamiento una lucida concurrencia. S. A. S. el Príncipe de Lie-negen visitó el jueves último al gran duque. S. A. I. ha hecho presente de una copa de oro de valor de 100 guineas que será el premio de una carrera de caballos que debe verificarse hoy en el Hipódromo, á la que deben asistir el gran duque, el Príncipe de los Países Bajos y sus respectivas comitivas.

Esta noche el marques de Hertford debe dar una gran comida, á la que seguirá un baile al gran duque Alejandro y al Príncipe Enrique de los Países-Bajos en su *Belle villa* de Regents-Park. Mañana es el día en que el marques y la marquesa de Londonderry deben festejar á su vez á los augustos viajeros en Holdemets-House. En fin el lunes el gran duque heredero y el Príncipe de los Países-Bajos pasarán al palacio de Windsord, en donde SS. AA. se proponen permanecer hasta el miércoles por la tarde. (*Morning-Herald.*)

Se lee en el *Morning-Post*:

La Reina ha dado ayer un baile en el palacio de Buckingham. El gran Duque heredero de Rusia llegó á las diez y media con el Príncipe Enrique de los Países-Bajos, acompañados del vizconde Torrington y del conde Orloff. SS. AA. Imperial y Real fueron recibidos en el salon de mármol por las señoritas Spring-Rice y George Campbell, el coronel Cavendish y lord Alfredo Paget, quienes los introdujeron en el salon del baile, donde fueron recibidos por S. M. La Reina rompió el baile con S. A. I. el gran duque heredero de Rusia. S. M. danzó en seguida con S. A. R. el Príncipe Guillermo Enrique de los Países Bajos. El duque de Wellington y otros personajes ilustres llevaban las insignias de sus órdenes respectivas. El Príncipe Juan Soutzo, encargado de negocios de la Grecia, estaba vestido con su magnífico traje nacional. El marques de Douglas llevaba el gran traje de los montañeses escoceses. El gran duque de Cambridge iba vestido de gran uniforme de feld-mariscal con las insignias de diamantes de sus órdenes. S. A. R. el Príncipe Enrique Guillermo de los Países-Bajos bailó también con la Princesa Augusta de Cambridge.

Se ha celebrado una reunion del condado y de la ciudad de Dublin en las cercanías de la misma ciudad en un terreno situado detrás de la aduana, presidida por lord Clancurry. El Presidente ha tributado los mayores elogios á la firmeza que la Reina ha mostrado en esta ocasion. "Los torys, dijo, no pueden volver mas al poder, no habiendo podido Peel, el sacamuelas, determinar á la Reina á que se dejase hacer la operacion. Es una felicidad para el pais que los torys no hayan logrado su intento. Los actuales consejeros de la Reina son los solos que pueden salvar el pais: por lo tanto es necesario que el pueblo ingles se mantenga en su puesto, si no quiere tener un segundo ministerio tory y un nuevo Peterloo."

Mr. Evans propuso la resolucion siguiente:

Hemos visto con el mas profundo dolor los últimos esfuerzos hechos por la faccion tory para apoderarse de un poder que habria ejercido su dominio sobre la Reina y arruinado al pueblo. Hemos visto con tanta admiracion como reconocimiento el justo y noble espíritu de firmeza y de bondad con que S. M. ha resistido á las maquinaciones de este partido. Triunfemos por ella, y por el reino todo, de los enemigos de su poder y de su pueblo.

Otra resolucion estaba concebida en estos términos:

El mensaje será adoptado; se presentará directamente á la Reina: invitamos á la mayoría de los representantes de la Irlanda de las dos Cámaras del Parlamento á que asistan á la presentacion del mensaje.

Todas estas resoluciones fueron aprobadas por unanimidad.

M. O'Connell despues de haber roto una lanza contra los orangistas, cuya dominacion seria fatal á los irlandeses, hace la siguiente declaracion:

"El lunes por la tarde volveré á ocupar mi puesto en el Parlamento, en donde se decidirá la cuestion sobre la eleccion de Presidente, y os ofrezco, amigos míos, que cuando sea propuesto Goulburne como candidato de los torys, pronunciaré un *no tan fuerte*, que resonará en las bóvedas de S. Esteban. (*Prolongados y estrepitosos aplausos.*) Voy á volver á Inglaterra, y á presentar á los Ministros los votos de mis compatriotas, tan pacíficos, tan tranquilos, tan agenos de las descabelladas maniobras de los cartistas, tan deseados de recurrir á la violencia y á la efusion de sangre para obtener su Carta: diré á los Ministros que no se ha hecho completa justicia á la Irlanda, y que sin embargo yo los sostengo porque son los defensores de esa jóven excelente contra la insolencia y la inmoralidad de la faccion tory. Lo he dicho y repetido: la vuelta de los torys en los negocios seria la señal de muerte de nuestra jóven Soberana, y una nueva víctima aumentaría la lista de las victimas Reales sacrificadas ya á la ambicion de un partido. (*Aplausos.*) Peel y Wellington estarian inocentes del crimen; pero no podria impedirle. Hay muchísimos que desean ver ocupado el trono por el Rey orangista de Hannover, y por ello no temerian atentar contra los días de la mas bella y mejor Reina que haya adornado el trono de Inglaterra." (*Estrepitosos aplausos por la Reina y por el orador.*) (*Courier.*)

Paris 27 de Mayo.

Fondos públicos. Cinco por 100, 110 fr., 95 c.

Cuatro id., 101-50.

Tres id., 81-5.

Acciones del banco, 2715.

España: deuda activa, 20.

Diferida, 87.

Pasiva, 438. (*Debats.*)

Se lee en el *Standard* del 25:

Creemos poder comunicar á nuestros lectores de una manera cierta que lord Palmerston recibió ayer pliegos en que le co-

municaban haber dado principio las hostilidades entre la Puerta y el bajá de Egipto. La colision se verificó en la frontera de Siria, no distante de Alepo. Se asegura que el ejército del bajá ha hecho un movimiento simultáneo sobre Bagdad: si este movimiento tiene buen resultado, una fuerza considerable egipcia va á encontrarse cerca del punto de nuestras operaciones en la Persia. No sabemos por qué estas noticias se han ocultado al conocimiento del público. (*Debats.*)

Madama la condesa de Lipona, ex-reina de Nápoles, ha fallecido en 18 de Mayo en Florencia, despues de 15 horas de delirio, durante las cuales tuvo algunos lúcidos intervalos. Carolina Maria Anunciada Bonaparte nació en Ajaccio el 26 de Marzo de 1782.

Segun una carta particular la hermana de Napoleon ha fallecido de la misma enfermedad que su hermano, de un cáncer en el estómago. Ha exhalado el último suspiro en los brazos de sus hermanos el Príncipe de Monfort y una de sus hijas, quienes la han prodigado las mas cuidadosas atenciones: otra de sus hijas, la condesa de Pepoli, estaba detenida enferma en Bolognia. Se sabe que los otros hijos de la antigua Reina de Nápoles estan en los Estados Unidos ejerciendo la profesion de abogado.

Sabido es que en el año anterior las Cámaras á propuesta del Gobierno habian votado en su favor una pension vitalicia de 1000 francos. (*Id.*)

El Príncipe Pablo Esterhazy, embajador de Austria en Inglaterra, salió de Viena el 18 de regreso á Londres. (*Id.*)

No creemos que se haya recibido aun en Paris la noticia positiva de haber comenzado las hostilidades entre la Puerta Otomana y el virey de Egipto; pero los últimos movimientos del ejército turco del Diarbekir, en direccion de Semirat y de Byr sobre el Eufrates, han debido hacer suponer que la Puerta, á pesar de sus promesas á los representantes de las grandes Potencias en Constantinopla, no tuvo la intencion de atacar á Ibrahim-bajá por el lado de Alepo, tomando á la Siria, como decia muy bien nuestro corresponsal de Alejandria en la carta que hemos publicado ayer.

Hoy leemos en el *Sud*, periódico de Marsella, dos cartas de Constantinopla y Alejandria, fechadas una y otra el 7 de Mayo, y que explican muy bien los acontecimientos y los temores de la diplomacia. Hé aqui ambas cartas que copiamos, descargando toda la responsabilidad sobre el periódico marsellés que las publica.

Constantinopla 7 de Mayo. La semana última se supo que el ejército del Kurdistan habia salido de Malatia, y que se adelantaba hácia Semisat. Esta noticia ha puesto en movimiento á toda la diplomacia, que ha dirigido nuevas notas á la Puerta. Nouri-Effendi ha respondido que razones higiénicas habian determinado este movimiento; que Malatia es insalubre; que no podia permanecer allí el ejército durante los calores del estio; y por último, que motivos estratégicos exigian igualmente este movimiento, que no debe considerarse como una provocacion, pues la posicion de Malatia es desventajosa, y ante todo es menester hallarse en situacion de rechazar un ataque por parte del ejército egipcio. Estas razones pueden ser excelentes; pero no han calmado enteramente las inquietudes de los representantes extranjeros. Un día se acerca el ejército turco hácia la Siria para sustraerse á los estragos de la epidemia; otro día, porque el pais se halla exhausto, avanza también, pues el pais es insalubre y la posicion desventajosa; de este modo no tardarán mucho los dos ejércitos en hallarse al frente uno de otro. La Puerta asegura que quiere la paz, que hará lo posible para mantenerla, y sin embargo obra como si deseara la guerra.

Se asegura que la flota turca saldrá dentro de un mes; al menos todos los buques se hallarán prontos para entonces; pero se ignora si saldrá, ó si solo irá, segun costumbre, á estacionarse en el Bósforo.

El miércoles último se celebraron los días de Luis Felipe en el palacio de Francia, en Therapia, con la solemnidad acostumbrada. A medio día se cantó un *Te Deum* en la capilla del palacio, y á las dos se verificó un banquete que reunia á todo el comercio frances: á pesar de la sensacion que causan los acontecimientos políticos, ha estado muy animada la fiesta. Un brindis á la salud del Rey ha sido acogido con el mas vivo y general entusiasmo. Se han hecho las salvas de costumbre por el brick *l'Argus*, estacionado en Therapia.

Acaba de tomarse una medida bastante importante por el Gobierno turco, y es la que ordena una leva de 30 griegos, armenios y judíos para formar un cuerpo de zapadores. Desde la revolucion griega se habia renunciado enteramente á reformar el ejército con aquella gente.

A pesar de las primeras dificultades inseparables á todo cambio radical de sistema, se prosigue la aplicacion del tratado de comercio. Hoy es cuando el almirante Roussin expide la tarifa francesa al ministerio de Negocios extranjeros.

Alejandria 7 de Mayo. Las esperanzas que teniamos de que se conservase la paz por este año, se han desvanecido al parecer. Las intrigas de la Rusia han tenido mas fuerza en Constantinopla que los saludables consejos. Una carta dirigida desde Beirut á Mr. Campbell, agente diplomático ingles cerca del virey de Egipto, recibida aqui el 2 de Mayo por el paquebote egipcio el *Nilo*, refiere lo siguiente:

El ejército otomano, por efecto de una maniobra que el general egipcio estaba muy lejos de prever, ha hecho un rodeo y ha pasado por el Eufrates á Bekir; en su consecuencia se encuentra en el territorio de la Siria. Esta marcha es el principio de las hostilidades.

El ejército del Sultan está mandado por oficiales prusianos. En esta situacion se mira como casi inevitable una colision, y por otra parte el ejército del Sultan parece que obra en virtud de un plan bien concertado.

Estas noticias han causado aqui una grande agitacion, y Boghos-Bey, fuese que no tuviese todavía conocimiento del despacho de los pliegos llegados para el virey, ó que quisiera guardar silencio hasta recibir órdenes de su diplomático, respondió al saber estas noticias: "Este suceso no tiene verosimilitud." Al

fin el 5 de Mayo el Gobierno egipcio ha comunicado á los cónsules generales la comunicacion siguiente:

"S. A. Ibrahim-bajá acaba de participar al virey que el ejército del Sultan ha pasado las montañas y se ha acampado en el territorio de la Siria. A pesar de este principio de guerra, Ibrahim-bajá, fiel observador de las instrucciones de su padre, permanece en la defensiva aguardando que se le ataque. Pide nuevas instrucciones que acaban de comunicársele, resumidas en estos términos: "Continuar no haciendo nada que pueda ser considerado como una provocacion al combate, aun en la nueva situacion en que se ha encontrado el ejército enemigo."

A pesar de estas noticias algunas personas creen sin embargo que la guerra todavía no es cierta. La prudencia de Ibrahim-bajá, y las órdenes expedidas á tiempo de Constantinopla al ejército otomano, pueden segun ellas detener todavía un choque entre los dos ejércitos. ¡Ojalá se realice esta esperanza!

El 5 del corriente llegó el paquebote austriaco con pliegos extraordinarios expedidos de Petersburgo al conde Medem, cónsul general de Rusia. Han sido traídos por un expreso que tenia órden de no entregar su despacho sino al cónsul ó vicecónsul. Hallándose ausente el conde Medem, Mr. Lavison, vicecónsul, se ha trasladado al lazareto para hacer fumigar los pliegos en su presencia. El cónsul general de Rusia llegó el 5 en la noche, y tan luego como leyó el correo se propuso salir de aqui para ir á ver al virey; mas Boghos-Bey le dijo que el correo que se esperaba el 8 por la mañana traeria sin duda la noticia de la próxima venida del virey, con lo cual el conde Medem se decidió á aguardar el correo.

Escriben de Beyrouth (Siria) con fecha 28 de Abril:

Por el barco de vapor egipcio que llega en este instante de Acre, y que dentro de una hora saldrá para Alejandria, os remito estas cuatro líneas escritas con precipitacion para participaros las noticias políticas de este pais.

Sé por el mismo gobernador de Beyrouth que las hostilidades entre las tropas egipcias y el ejército turco que estaban á la vista en las fronteras de Siria, en Conleu-Bogas, son inminentes: el que ha traído estas noticias (un correo extraordinario) dice haber oido cañonazos despues de su partida, hallándose á cinco ó seis millas de distancia del campo egipcio: ayer ó antes de ayer las tropas acantonadas en Seyde y la costa de Acre han atravesado nuestra ciudad á marchas forzadas en direccion al cuerpo del ejército. Todos marchan: nosotros no tenemos ni un soldado en Beyrouth: ayer noche no habia ningun centinela en las puertas de la ciudad, las cuales se han cerrado mas temprano que lo ordinario. Todo anuncia que nos hallamos en vísperas de grandes acontecimientos.

Las cartas de Constantinopla de fecha de 1.º de Mayo, insertas en el *Times* y en el *Morning-Chronicle*, son mas consolatorias: sin embargo, esta tarde corrian rumores en la capital de que muchas tribus de las sublevadas contra la dominacion egipcia en Siria se habian refugiado en el campo de Hafiz-bajá, general en jefe del ejército turco que está en aquella frontera, y que una division de Ibrahim-bajá les habia perseguido y destruido á pesar del apoyo de los turcos. Estos rumores no se han confirmado. Las últimas noticias del cuartel general de Hafiz-bajá eran del 29 de Marzo.

Hé aqui un extracto de la correspondencia del *Morning-Chronicle*:

Segun las últimas noticias de Tabriz de 9 de Abril, que trajo aqui un tártaro hace dos días, los asuntos de la Persia no presentan todavía un aspecto pacífico. Al contrario, el Shah parece que está decidido á emprender de nuevo la guerra (aunque hasta ahora ni aun él mismo sabe á quién la hará), y se ocupa con la mayor actividad en reunir tropas de todos los puntos de su reino. Se dice que será muy crecido el número de estas tropas. Algunos suponen que piensa hacer una nueva expedicion contra Herat, confirmando el mando del ejército á su sobrino; pero otros sostienen que el objeto es atacar á Bagdad, fundándose en que el gobernador de Sulimania ha sido llamado al socorro de dicha ciudad con todas las tropas de que pueda disponer. Semejante estado de cosas ha producido una multitud de embarazos, y excitado vivas alarmas entre los comerciantes, sobre todo desde que el Shah, por efecto de lo apurado del erario, ha publicado un firman mandando que las monedas que antes valian 10½, se tomasen por 12, lo que produce una pérdida líquida de un 15 por 100 que sufrirán nuestros desgraciados comerciantes. Por fin, hasta ahora ninguna otra traba se ha puesto hasta aqui á nuestro comercio, aunque los negocios estan casi enteramente paralizados á consecuencia de todo lo que sucede en el mundo político.

Las últimas noticias recibidas en esta semana de la Siria, y que alcanzan hasta el 29 de Marzo, no son mas satisfactorias que las de Persia. El comercio de aquella provincia se halla en una paralización la mas deplorable. Nada contiene de nuevo acerca de la posicion respectiva de los dos ejércitos, aunque se dice que hácia Alepo se concentran fuerzas considerables. Han corrido voces de que ha habido un serio encuentro entre el ejército egipcio y algunas tribus de insurgentes que habian tratado de refugiarse en el campo de Hafiz-bajá, hasta donde los árabes habian sido perseguidos por las tropas de Mehemet Ali, de lo que se siguió el trabarse una sangrienta batalla, en la cual los turcos habian sido derrotados. Estos rumores no se han confirmado. Las noticias políticas de Constantinopla son de todo punto nulas. El Sultan, no obstante las instancias y las intrigas de Mr. de Boutenief, insiste en no dar una respuesta positiva acerca de sus intenciones, sosteniendo que hasta ahora no está decidido á nada, y que las circunstancias guiarán su conducta. Se dice sin embargo que Mr. de Boutenief ha conseguido por fin que se llame de Inglaterra á Reschid-bajá, y que se envíen órdenes á este diplomático para que vuelva inmediatamente á Constantinopla. La escuadra estará dispuesta á dar la vela muy en breve, é irá, segun se dice, á estacionarse por unos 15 días al Bósforo. Se compone de 10 navios de línea, 12 fragatas y gran número de bergantines y barcos de vapor.

Le *Mahmondic*, mandado por el capitán Waltier, y á cuyo bordo el capitán bajá izará su pabellon; es el navio mas grande que se conoce en el mundo.

Ninguna noticia positiva tenemos de nuestra escuadra; no sabemos si vendrá á Constantinopla, aunque se nos ha dicho que Lady Stopford ha alquilado una casa en Smirna, lo que nos

induce á creer que no tardará en llegar el almirante Stopford. Los turcos consideran la venida del almirante como una muestra de la buena inteligencia que continúa reinando entre los marinos de ambas naciones.

El viernes último el capitán Townsend dió una magnífica comida al capitán bajá á bordo del navío de guerra el *Tyne*. A los postres el capitán bajá pronunció con mucha elegancia un discurso en frances; en él expresó la sincera esperanza que le animaba de que no se disolverian los vínculos de amistad que unían á las dos naciones, y en seguida propuso un brindis en honor de la Reina de Inglaterra, durante el cual se hicieron salvas de artillería.

Algunos empleados de la embajada rusa tuvieron la impertinencia de presentarse á bordo del buque y preguntaron de parte de su embajador el motivo de aquellas salvas. No necesito decir que no se tuvo por conveniente responderles. (*Debats.*)

Con fecha 8 de Mayo escriben de Constantina lo que sigue:

Han sido presos en la puerta de la ciudad tres árabes que llevaban una voluminosa correspondencia para Ahmed-bey. Se dice que muchos de nuestros caídos están comprometidos en este asunto; mas que por fortuna no son de este número los que estamos acostumbrados á mirar mucho tiempo hace como amigos nuestros.

Entre los comprometidos se cita á Mohammed-bel-Athas, caid de Milah, quien mas de una vez ha dado motivo á que el comandante superior le reprenda severamente por sus faltas en la administración, por ser el concusionario mas desvergonzado que se haya visto. Pero lo que mas ha llamado la atención de todos es ver el nombre de Ben-Zerguin, caid de Sabel, mezclado en estas intrigas, aunque generalmente se cree que solo el odio que profesa á Ben-Aissa es el que le ha obligado á abrazar el partido de Ahmed. Sea de ello lo que quiera, sus cartas encerraban la mayor perfidia, pues en ellas pintaba nuestra posición como muy débil y precaria, y llamaba á Ahmed á Sabel.

En cuanto supo la prision de los tres correos se ha fugado, refugiándose en las montañas con su familia. Instruido el proceso de los culpables, desde luego se descubre que nuestro Braham-Chaouch tendrá que intervenir en el desenlace.

No podeis formaros una idea de los ridículos rumores que han corrido en la ciudad con motivo del descubrimiento de esta correspondencia. Algunos están tan amedrentados, que creen estar cercanías unas nuevas visperas sicilianas; pero fuera de las cartas de los dos caídos, de las de Ben Dji Koul, antiguo primer secretario del bey, y de otros habitantes que estuvieron al servicio de Ahmed, las demas solo son facturas y cuentas de artesanos que escribian pidiendo el pago de los objetos que habian suministrado al bey, objetos que le son muy necesarios para no andar con los pies desnudos. Empieza la calma á restablecerse, y en breve el resultado del proceso borrará hasta el recuerdo de estos temores.

Tambien se habla mucho de un acontecimiento de un género diferente. La hermosa Aiecha, esclava de Ahmed, que se ha aprovechado de la entrada de los franceses en Constantina para conseguir su libertad, va á convertirse, ó mas bien volver en breve al seno de la iglesia cristiana, porque su origen es europeo, y habia sido bautizada. La hermana superiora de S. José la lleva consigo á Argel por miedo de que su conversion produzca mal efecto en la poblacion musulmana de esta ciudad. La jóven neófita ha empezado ya á gozar de los derechos que va á adquirir haciéndose cristiana; ya ha desechado el velo, y nos ha mostrado un rostro de lo mas lindo que puede verse. Sus maneras están llenas de gracia, aunque todavía se resienten un poco de sus antiguos hábitos: todo el mundo la ha felicitado de buena fe por su conversion.

Aiecha salió de esta el 5 en un furgon con nuestra buena hermana superiora, despues de haber comido en casa del teniente general. Es cosa que sorprende ciertamente á nosotros los franceses el ver marchar para Argel á esta tierna doncella sin dinero y aun sin cuidarse de su existencia para el porvenir. Dios es liberal. Yo creo que jamas se desprenderá de esta poco cuidadosa divisa de los musulmanes.

Estamos disponiéndonos para ir á establecernos en breve en Djemilah, y acaso tambien en Setis. (*Debats.*)

Se lee en el *Breton* de 20 de Mayo anterior:

Ayer se presentó en el colegio Real sir John Herschell; fue recibido en el zaguan por el provisor, el censor y el limosnero á la cabeza de todos los empleados del establecimiento, á los cuales se habian agregado el director de la escuela secundaria de medicina, el de la escuela normal primaria &c. El corregidor de Nantes, los señores adjuntos, los individuos de la oficina de la administración del colegio Real, como tambien otras personas de distincion, se habian trasladado á toda prisa al colegio.

Dirigida por un alumno de la clase de retórica la música del colegio, de cuyos progresos desde cuatro meses á esta parte que está formado ha podido hacer juicio el público, empezó á tocar á la llegada del ilustre extranjero, que entró con las personas que le acompañaban en el cuadro formado por los alumnos. Entonces Mr. Vincent, inspector honorario de la academia, provisor del colegio Real de Nantes, se explicó en estos términos:

Jóvenes alumnos: Sir John Herschell viene á visitar el colegio Real de Nantes, y vuestros profesores y nuestros dignos magistrados aprecian en lo que deben esta interesante visita, la cual nos dejará un recuerdo que os complaceréis en conservar cuando seáis hombres ya formados, y aun al fin de vuestros días: ojalá que ella sea desde hoy un estímulo poderoso para que os dediqueis con mas afán al estudio y al ejercicio de la virtud. Esta es la razon que nos ha movido á rogar á sir John Herschell á que se presentase en este recinto, no para hacerle admirar un edificio que ninguna curiosidad presenta, no para mostrarle las piedras y las maderas amontonadas en esta casa, sino estos materiales vivos que en breve deben ocupar su puesto en el edificio social, embellecido y consolidado á la vez por los trabajos de la ciencia.

La vista de un extranjero que ocupa un puesto tan elevado en la ciencia, es ya un beneficio: el influjo que con solo su aspecto ejercen los hombres superiores en el ánimo de los jóvenes, no será perdido para vosotros, y yo espero que procuréis en cuanto vuestros alcances os lo permitan seguir el ejem-

plo del sábio ilustre que viene á alentarnos con tanta bondad. Vosotros, sobre todo, imitaréis su noble vida, á la que dan mayor realce una verdadera modestia y sencillez; esta vida, agena de toda ambicion, de todo deseo, y de una inteligencia tan elevada, que mas bien pertenece á esas celestes esferas con las cuales se halla en relaciones tan íntimas, que á nuestra tierra. Vosotros lo sabeis; sir John Herschell se consagra á la ciencia, su misma persona, cuanto posee, su tiempo, sus fuerzas, su salud y su dinero. Sus viajes, su mansion en el cabo de Buena Esperanza, sus inmensos y dispendiosos aparatos, todo se hace á sus expensas, sin ninguna ayuda del Gobierno. No ha pedido como otros la fortuna á la ciencia, sino que antes bien da á la ciencia su propia fortuna. Hé aqui, señores, lo que yo llamo (sobre todo en el tiempo presente) un buen carácter en un sábio y en un hombre de letras.

Jóvenes alumnos, iniciado aqui en los conocimientos de las matemáticas y de la cosmografía, pocos de vosotros á su salida de este colegio cultivarán particularmente la astronomía enriquecida por esta serie de conquistas de los dos Herschell; del padre, que en el último siglo señaló á Uranio en los confines de nuestro hemisferio; del hijo, que nos revela los desconocidos esplendores del hemisferio austral; pero al menos proponed en todo el curso de vuestra vida imitar el noble carácter de sir John; y sin despreciar la riqueza, apreciad siempre en lo que valen, y sobre todas las cosas, el talento y las virtudes prácticas. Viva por largo tiempo para honor de la ciencia y de la humanidad sir John Herschell.

A estas palabras, que encontraron en todos los circunstantes las mas vivas simpatías, siguieron estrepitosas aclamaciones. Sir John Herschell contestó sumamente conmovido; se mostró satisfecho del buen porte de los alumnos, de su buen estado de salud y del orden perfecto que reina en el establecimiento que visitó detenidamente. Sir John Herschell ha querido antes de su partida honrar al colegio Real, y el último que estuvo en Nantes convidó al provisor á comer familiarmente con él y Lady Herschell.

Sabido es que habiendo nombrado el Emperador del Brasil hace algunos años un obispo para la diócesis de Rio-Janeiro, se creyó obligada la Santa Sede á negar su sufragio al nuevo elegido. A pesar de los esfuerzos de personas muy recomendables, y señaladamente del comendador Montinho, que ha ido dos veces á Roma con objeto de producir una conciliacion, habia persistido S. S. en su negativa dictada por razones de conciencia. El Gobierno brasileño acaba de presentar á la Santa Sede un nuevo obispo de Rio-Janeiro; y el comendador Montinho ha sido nombrado, segun se asegura, embajador en Roma para la negociacion de un concordato, y de la nueva circunscripcion de la Iglesia brasileña. (*Id.*)

Burdeos 29 de Mayo.

Por un despacho telegráfico recibido ayer se sabe que la ley de fondos secretos ha sido aprobada sin enmienda por una mayoría de 262 votos contra 71. (*Courier de Bordeaux.*)

NOTICIAS NACIONALES.

Jérica 25 de Mayo.

Se hallan retiradas de estos pueblos las facciones, y únicamente ocupaban ayer á Ayodar los cabecillas Montardit y la Coba, haciendo correrías á la carretera, y aprisionando y robando á los pasajeros.

Ha pasado Cabrera hace ocho dias con 40 caballos por Manzanera, y le sigue la division que ha llevado á sus órdenes en la expedicion á Castilla.

Pepe Carmela con 80 infantes ocupa á Begis hace algunos dias con el objeto de proporcionar cal y madera para la fortificacion de su castillo. (*D. M. de V.*)

Almenara 26 de Mayo.

La Coba, Montardit y García del Diablo ocuparon en el dia de ayer Artana y Villavieja: desde este último punto pidieron 10 raciones á Chilches, y 500 á la Llosa, expresando debian conducirlos á dicho punto de Villavieja, pues de lo contrario irian por ellas; mas no verificaron esta promesa, y á las seis y media de la tarde se presentaron en las inmediaciones de Burriana, á la sazón que sus vecinos estaban corriendo un toro, que precipitadamente encerraron en el fuerte, y acto continuo salió el pequeño Napoleon, que así se llama el alcalde de dicha villa D. Ramon Lloplis, comandante de aquella Milicia, á recibirlos, y unos y otros se hicieron varias descargas; y últimamente, viendo la superioridad de las fuerzas enemigas, se retiraron aquellos tan decididos como valientes Nacionales al fuerte, en donde continuaron el fuego hasta las once de la noche, que desesperanzados de poder entrar en él, se retiraron por entre Castellon y Villarreal á Borriol, donde se hallaban esta mañana, llevándose unas ocho mugeres y cuatro hombres presos del expresado Burriana.

Dichos feotas les decian que se entregasen, pues que Espartero habia tenido que refugiarse á Madrid huyendo del formidable ejército de Maroto, que con el pretendiente les iba en su alcance, y que quizás á estas horas ya se hallaria su Rey Carlos en la capital del reino, y Espartero con su ejército camino de Cádiz.

Con tales paparruchas engañan á los ignorantes que siguen aquellas hordas, y con dichas incursiones les hacen creer que todo lo dominan.

Esta nueva plaza se llenó anoche de todos los habitantes de Chilches, y los mas de las Valles, por si acaso con las tinieblas de la noche inundaban dichas poblaciones aquellos vándalos.

Espanoles todos, imitad á los dichos de manera que cuando lleguen aquellas hordas no encuentren persona alguna en que cebar su furia y desesperacion, porque ven que su causa está perdida si nuestro Espartero continúa sus operaciones, se unen los liberales y se conducen nuestros valientes al frente de los enemigos.

La primera division ha entrado hoy en Murviedro.

Valencia 28 de Mayo.

(Extracto de partes recibidos en la capitanía general.)

El comandante militar de Lucena da parte en 22 del actual de un nuevo ataque dado por los rebeldes á aquel pueblo, del cual salió una pequeña fuerza de Nacionales y marinos, habiendo bajado la faccion de Coba en número de unos 500 hombres. Empeñóse un choque terrible entre estos y la indicada fuerza nuestra, la cual hizo prodigios de valor, y escarmentó al enemigo no obstante su triple número, siendo la pérdida de este de ocho muertos y porcion de heridos, y la nuestra de un Nacional muerto y algunos contusos de golpe de piedra.

El comandante de la Milicia nacional de Burriana comunica con fecha 26 que el dia antes apareció la faccion expresada de Coba y Viscarro en número de dos batallones con intencion de saquear el pueblo, á la cual se opuso con unos cuantos Nacionales, haciéndoles un vivo fuego de guerrillas para dar tiempo á los vecinos comprometidos de salvar sus intereses y refugiarse en el fuerte, cuyo objeto se logró completamente sin pérdida alguna por nuestra parte. El enemigo se retiró sin haber logrado su intento y bien escarmentado; habiendo los valientes Nacionales de Burriana manifestado á aquel lo que puede prometerse siempre que se atreva á repetir sus necias tentativas. (*Id.*)

Idem 29.

(Extracto de partes recibidos en la capitanía general.)

El comandante militar de Liria con fecha de ayer comunica la plausible noticia de haber dejado de existir por segunda vez la partida rebelde de Gátova; habiéndose presentado al indulto en número de 11 de sus individuos, segun expresa la adjunta nota, y retirándose los demas. Habiendo el cabecilla de dicha partida manifestado de antemano su intencion al citado comandante de Liria D. Andres Martinez Cano, pidiéndole mandase alguna fuerza para acompañarle con los suyos desde Olocan, donde se hallaban, hasta aquel punto; se apresuró á acceder á sus deseos, destacando al efecto al teniente D. Miguel Osorio con cuatro Nacionales movilizados y su fuerza, dándole las instrucciones oportunas tocante á la precaucion que debia observarse en negocio tan delicado. Apenas vieron á nuestra gente Hernandez y sus compañeros bajaron de las alturas y corrieron á abrazarlos, victoreando á nuestra inocente Reina; regresando luego al fuerte de Liria, despues de haber tomado un refrigerio en la mas perfecta armonia.

La lista de los presentados y del armamento con que lo han verificado es la siguiente:

Comandante D. Antonio Hernandez, con fusil, canana y sable.

Sargento Vicente Martinez, con fusil y canana.

Cabos José Castellano, con id. id.

Vicente Pascual, con id. id.

Soldados: Vicente Sierra, con id. id.

Miguel Sellés, con id. id.

Manuel Oñate, con id. id. y sable.

Miguel Gil, con fusil y canana.

Juan Güelas, con id. id.

Manuel Agustín, con id. id.

Pedro Pomirou, con id. id.

Total 11.

Idem 31.

(Extracto de partes recibidos en la capitanía general.)

El comandante militar de Villafamés con fecha 26 del próximo pasado dice, que á las dos de la tarde se presentaron mas de 100 facciosos en los montes que dominan aquel pueblo con intencion de impedir el corte de leña destinada al horno de cal que se está haciendo. En consecuencia ordenó el citado gobernador saliese la fuerza disponible, y tomando las medidas oportunas atacó á los rebeldes, obligándolos á huir; y aunque el fuego de la escaramuza alarmó á los pueblos vecinos y salieron á proteger la huida de los suyos, el acertado fuego del cañon los contuvo, y fue completa la derrota, habiendo tenido los facciosos cuatro muertos y seis heridos que se vieron, sin la menor desgracia por nuestra parte.

El subteniente D. Francisco Roure, comandante de la partida volante de Peñíscola, participa con fecha 24 del próximo pasado su salida de dicho punto de orden del comandante militar del distrito, en union con el capitán comandante de caballería del Rey D. Lesmes Perez al frente de 21 caballos de su cuerpo, y 9 y 28 infantes de la partida volante, con objeto de sorprender una avanzada facciosa de caballería, situada en el barranco Roig á un cuarto de legua de Benicarló. Así se realizó, logrando atraer al enemigo á un punto donde estaba emboscada la infantería, la cual le disparó una descarga á 20 pasos, y la obligó á retroceder hasta donde le aguardaba mayor fuerza rebelde; esta cargó á su vez, y vino á dar en la emboscada anterior, siendo igualmente rechazada; habiendo cesado con la noche esta alternativa de acometidas y retiradas, quedando escarmentado el enemigo, y con una pérdida de dos individuos y un caballo muertos, un oficial, un soldado y dos caballos heridos; sin ninguna por nuestra parte, excepto un soldado contuso á la caída del caballo.

Córdoba 27 de Mayo.

Relacion de los exámenes celebrados en el colegio titulado la Asuncion.

En los dias 16, 17 y 18 del presente se celebraron en el colegio nacional de nuestra Señora de la Asuncion de esta ciudad exámenes públicos de filosofía, matemáticas y geografía, no solo con arreglo á las Reales órdenes vigentes, sino tambien segun el método antiguo de ser preguntados los alumnos por personas entendidas en la materia invitadas al efecto.

Entre los sugetos que fueron convidados para examinadores asistieron los Sres. D. José Melchor Prat, gefe superior político; D. Juan Jimenez Cuenca, diputado provincial por Luce-

na; D. José Illescas, alcalde constitucional y magistrado honorario de la audiencia de Granada; D. José Garrido y Portilla, canónigo magistral; D. Andrés Trevilla y Gil, canónigo doctoral; D. Manuel Gómez y D. Rafael de Lara, canónigos; D. Ramón Aguilar Fernández de Córdoba, ex-colegial del mayor de S. Bartolomé de Salamanca; D. Juan María de Gracia, antiguo catedrático de filosofía y matemáticas; D. Francisco Borja Pavón, farmacéutico mayor del hospital general; Doña Mariana Portichuelo, facultativo matemático, y los Sres. ingenieros D. Valentín del Río y D. Miguel Fourdinier, que accidentalmente se hallaban en esta ciudad, sujetos conocidos por su amor á las letras, todos los cuales se esmeraron en hacer lucir á unos jóvenes que la mayor parte eran en su línea superiores á todo elogio, tanto por la clase de conocimientos que desarrollaron, como asimismo por la facilidad y orden con que satisfacían á todas las preguntas hechas sobre sus respectivas asignaturas. En lógica, en física, en filosofía moral, en matemáticas y en geografía hubo jóvenes tan sobresalientes que parecía no se podrían presentar mejores en ningún establecimiento del reino.

Todo estuvo brillantísimo; hasta el mismo adorno del colegio inspiraba cierto entusiasmo y grandeza. La música de la Milicia nacional estaba colocada en el patio primero, donde formaban los colegiales en dos filas vestidos de uniforme para acompañar, al sonido armonioso de los instrumentos músicos, á las personas notables que le favorecían con su asistencia. El primer corredor, ó sea crugía, en cuyo extremo está situada la capilla, lugar de los exámenes, ofrecía una bella perspectiva. Los arcos con colgaduras de damascos carmesí formando pabellones; por ambos lados se veían hileras de guirnalda de arrayan engastadas en rosas y varias clases de flores, puestas con tal arte que formaban figuras muy graciosas. Bajo estos adornos aparecían distribuidos con mucho orden cuadros magníficos de cuerpo entero dibujados por colegiales con lápiz y tinta china. La capilla, que por su estructura es bella, aparecía todavía mucho más por el primor con que estaba adornada. A un lado del altar mayor estaban en un elegante dosel dos magníficos retratos al óleo con marcos dorados hechos recientemente, el uno de S. M. nuestra amada Reina, y el otro de su augusta Madre la Reina Gobernadora.

En fin, tanto llamaron la atención los exámenes, que el último día no se había en el establecimiento del numeroso concurso que asistió de lo más selecto del pueblo. El Sr. comandante general, el caballero intendente, los Sres. jueces de primera instancia, varios individuos del ayuntamiento é innumerables señoras, que después coronaron los actos con un baile en un hermoso patio interior del colegio, donde lucieron sus gracias al par que reinó un orden cual conviene á una casa de educación.

Se inserta en este Boletín oficial para conocimiento del público, para satisfacción del director y profesores que con tanto celo y tino promueven la ilustración de la juventud cordobesa, y para que todos los padres ó tutores de niños susceptibles de instrucción se convenzan de la buena que se da en este colegio, en donde la moral y la urbanidad son atendidas con cuidado. Basta ver á los alumnos de la Asunción así en las clases como en la mesa y diversiones para conocer que su educación es esmerada, y que no en balde se glorian algunos españoles de nombradía, así militar como eclesiástica y política, de haber adquirido en este establecimiento los primeros y sólidos fundamentos de su saber y proceder recto. (B. O.)

MADRID 4 DE JUNIO.

El *Eco del Comercio* en su número de anteayer 1.º de Junio dice que habiendo sabido el general Espartero que el comisionado de Luis Felipe en su ejército estaba en correspondencia con los carlistas, ha prohibido á dicho comisionado el seguir al ejército de su mando. Este hecho es absolutamente falso, y en prueba de ello podemos asegurar que de bastante tiempo á esta parte no ha habido oficiales franceses con misión de ninguna especie cerca de los ejércitos españoles.

CORRESPONDENCIA DE LA GACETA.

Bilbao 28 de Mayo. Las fuerzas enemigas al mando del rebelde Maroto siguen tendidas en la carretera de Orduña desde Llodio á Amurrio, ocupando al mismo tiempo las posiciones y alturas inmediatas. Parece que ayer se le incorporaron en el punto de Areta unos tres ó cuatro batallones de refuerzo que condujo Simon Torre por la parte de Murguía, sin que se sepa de dónde procedían originariamente.

Separado Castor del mando de las que operan por la parte de las Encartaciones, le ha reemplazado Arroyo, y parece que de su orden han sido llamados á Balmaseda muchos operarios de los pueblos inmediatos que se ocupan en aumentar las obras de fortificación, y ha mandado al mismo tiempo que se suspenda el desocupo de los repuestos de víveres y municiones; lo cual y el haberse sabido que las piezas de artillería que retiraron de aquel punto, fueron, á lo que parece, de las fundidas recientemente en las fábricas de Guriezo, y no de las destinadas á la defensa del fuerte, denota que los enemigos tratan de resistirse en él y no de evacuarlo como se creía.

El Pretendiente continúa en Durango.

Logroño 31 de Mayo. Hoy han entrado en esta plaza dos escuadrones del regimiento caballería de Borbon, 5.º de línea, procedentes de esa capital, y una compañía de zapadores que de Navarra pasa á la izquierda al mismo tiempo que el ejército que opera á las inmediatas órdenes del Excmo. Sr. conde de Luchana.

Zaragoza 1.º de Junio. Ayer á las siete de la tarde llegó á esta capital el Excmo. Sr. general en jefe del ejército del Centro con un escuadrón del 1.º de línea.

Burgos 2 de Junio. El 24 anterior la guarnición de Balmaceda capturó cuatro facciosos de la gavilla del cura Yerro; el mismo día una partida del provincial de Laredo lo hizo de otros dos en Retuerta, y fusiló á uno en Redilla del Campo.

En 25 el capitán de los francos de caballería de esta capital D. Gerónimo Villarrubia batió cerca de Castrejon á la facción de Bravo, Rey y Escalera. El mismo en 29 entró en Villadiego con tres prisioneros y ocho caballos.

Palencia 2 de Junio. La facción de Rey y demás cabecillas que había tenido un encuentro con la columna de Burgos en el pueblo de Villanueva de la Peña sin resultado alguno, volvió á ser alcanzada el 27 por la misma fuerza en el de Valle-espinoso, obteniendo en esta ocasión la ventaja de causar al enemigo la pérdida de un hombre muerto, cuatro heridos, y haberla cogido nueve caballos, dispersando el resto de la fuerza en varias direcciones.

La columna de esta provincia al mando del Sr. comandante general, y á la que acompaña este Sr. jefe político, llegó en la madrugada del 30 á la villa de Guardo, y noticiosa de que la infantería facciosa, en número de 60, se encontraba en Riaño, se dirigió á este punto; mas habiendo sabido antes de llegar á él, que los facciosos habían reñido unos con otros con motivo de proclamar distintos jefes, y que se habían dividido en su virtud en secciones de 20, tomando cada una distinto rumbo; y como la que mandaba el cabecilla José María Pascual hubiese pasado á Prioro y Valderrueda, se encaminó á este punto, de lo cual sabedores los facciosos, se subieron al monte de Velilla, llamado Campolungo, el que fue batido por sola la caballería nuestra, sin conseguir otro resultado que cogernos dos yeguas; una de ellas era del jefe enemigo. En este caso se replegaron á Guardo dos terceras partes de la columna, y la restante, al mando del comandante de carabineros de hacienda Nacional, continúa su persecución por Valdeburon en dirección á Asturias.

BOLETIN DE COMERCIO.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del día 4 á las tres de la tarde.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Inscripciones en el gran libro á 5 por 100 00.
Títulos al portador del 5 por 100, 20 $\frac{3}{8}$, y 20 nueve dieziseisavos con cupones al contado: 21, 20 quince dieziseisavos, $\frac{7}{8}$, y 20 once dieziseisavos á v. f. ó vol. con cupones: 20 $\frac{7}{8}$, $\frac{3}{4}$, 21 cinco dieziseisavos y 20 $\frac{7}{8}$ id. á prima de $\frac{1}{8}$ y $\frac{1}{4}$ por 100 con cupones: 19 $\frac{3}{8}$ á 60 d. f. ó vol. antiguos con cupones.
Inscripciones en el gran libro á 4 por 100, 19 $\frac{5}{8}$, á 60 d. f. ó vol. con cupones.
Títulos al portador del 4 por 100, 00.
Vales Reales no consolidados, 00.
Deuda negociable de 5 por 100 á papel, 00.
Idem sin interés, 5 $\frac{3}{8}$ á v. f. ó vol.: 5 $\frac{3}{8}$ á 59 d. f. ó vol. á prima de $\frac{1}{8}$ por 100 nuevas.
Acciones del banco español de S. Fernando, 00.

CAMBIOS.

Londres, á 90 días, 38 $\frac{3}{8}$ papel.	Coruña, 1 $\frac{1}{2}$ á 2 d.
Paris, 16-6 id.	Granada, 1 $\frac{1}{2}$ id.
	Málaga, $\frac{1}{2}$ id.
	Santander, par á $\frac{1}{8}$ id.
Alicante, 1 á $\frac{3}{4}$ d.	Santiago, 1 $\frac{1}{2}$ á 2 id.
Barcelona á ps. fs., $\frac{1}{2}$ id.	Sevilla, par.
Bilbao, $\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$ id.	Valencia, $\frac{1}{2}$ d.
Cádiz, $\frac{1}{2}$ id.	Zaragoza, par.
	Descuento de letras, á 6 por 100 al año.

PROVIDENCIAS JUDICIALES.

EN virtud de providencia del Sr. intendente subdelegado de rentas de esta provincia de 27 de Mayo último se cita, llama y emplaza por el presente anuncio á cualquiera persona que tenga noticia de los créditos que á continuación se expresarán, ó se crea con derecho á los mismos, los cuales parece fueron quemados por la facción con la diligencia que los conducía en el fuerte de Alcolea el día 16 de Abril anterior, para entregar en Zaragoza á D. Santos Sainz, de aquel comercio, á quien pertenecían, y á cuya instancia se instruye expediente sobre expedición de duplicados, para que en el preciso término de 30 días contados desde esta publicación comparezcan en la escribanía mayor de rentas, sita en el edificio de la aduana nacional de esta corte, á dar razón ó alegar derecho bajo apercibimiento de perjuicio, y dichos créditos son los siguientes:

Una certificación fecha 1.º de Octubre de 1828 á favor de Doña María Curtoy de Oteiza, endosada últimamente en 16 de Abril de este año á D. Santos Sainz, su capital de reales vellón 13402 con 18.

Otra id. de 29 de Febrero de 1836 á favor de D. Ambrosio Ondazaros, endosada al propio Sainz, de 620 rs. vn.

Un vale de 100 ps., núm. 129574, de 1.º de Enero de 1824, á favor de D. José Mariscal, y endosado al referido Sainz.

Otro id. de Setiembre de igual suma con el mismo endoso, núm. 126957.

BIBLIOGRAFIA.

COLECCION

DE REALES DECRETOS, ORDENES

Y CIRCULARES

DEL RAMO DE POSITOS,

EXPEDIDOS

desde 1.º de Enero de 1827 hasta 31 de Diciembre de 1838.

Por el licenciado D. Manuel Sanchez de Bustamante, abogado de los tribunales de la nación, y del ilustre colegio de la ciudad de Jerez de la Frontera.

La presente obra es una continuación de la que en el año de 1827 publicó D. Felices Pérez Murga bajo el título de *Colec-*

cion de Reales cédulas, instrucciones, órdenes y disposiciones del ramo de Positos expedidas hasta fin del año de 1826.

Véndese á 8 rs. en papel y 9 en rústica en el despacho de la imprenta nacional.

LOS CORTESANOS

Y LA REVOLUCION.

NOVELA ORIGINAL,

POR DON EUGENIO DE TAPIA.

SEGUNDA PARTE,

en que se continúan las aventuras del famoso patriota

DON SERAPIO LOBO.

Un tomo en 12.º, á 6 rs. en rústica y 8 en pasta. Se hallará en la librería de Perez, calle de Carretas, frente al agujero del correo.

El favor dispensado por el público á la primera parte de esta novela estimula al autor á dar á luz este nuevo cuadro de costumbres, travesuras políticas y supercherías de los que aparentando patriotismo, andan á caza de empleos, y mudan de opiniones políticas según el viento cortesano que reina.

JUGUETES SATIRICOS

en prosa y verso, que tienen por objeto ridiculizar diferentes abusos políticos y literarios, por el mismo. Un tomo en 8.º á 6 rs. en rústica y 8 en pasta. Véndese en dicha librería, donde se hallarán otras obras de literatura y jurisprudencia del autor.

EL experimentado cazador, y perfecto tirador, compuesto por D. J. M. G. N. Obra utilísima á todo aficionado al arte de cazar, por los varios secretos que en ella se manifiestan, método que se debe observar para tirar corriendo y al vuelo á todo género de caza. Además da reglas para conocer en los montes en las estaciones del año dónde están encamados los conejos, venados y demás caza, y el modo de adquirir buenos perros, criarlos y educarlos; asimismo el modo de cuidar las escopetas, para precaverse de las muchas desgracias que han sucedido: está muy aumentado en esta cuarta impresión, habiéndose añadido reglas para el arte de pescar: un tomo en 8.º á 8 rs. pasta, y 6 rs. en rústica. Se vende en la librería de Hurtado, calle de Carretas.

TEATROS.

PRINCIPE. Hoy lunes no hay funcion.

Mañana jueves se ejecutará la graciosa comedia en tres actos, titulada

MARIDO JOVEN Y MUGER VIEJA,

CRUZ. A las ocho y media de la noche. Gran funcion extraordinaria distribuida del modo siguiente:

Primera parte.

1.º Sinfonía en la ópera titulada LA CAZA DE ENRIQUE IV, del maestro Mehul, á completa orquesta.

2.º Introduccion en la ópera titulada L'ESULE DI ROMA, del maestro Donizetti, por el Sr. Reguer y coristas; con decoracion y trajes.

3.º Cavatina en la ópera MARINO FALIERO, del mismo maestro, por el Sr. Ramos; con decoracion y trajes.

4.º Duo en la ópera PARISINA, del mismo maestro, por la Sra. Villó y el Sr. Calvet; con decoracion y trajes.

Segunda parte.

1.º Sinfonía de la ópera GUGLIELMO TELL, del maestro Rossini, á completa orquesta.

2.º El acto segundo de LA MISMA OPERA, compuesto de coro de introduccion, terceto, y grande escena llamada del Juramento, por los Sres. Unanue, Calvet, Reguer y coristas con decoracion y trajes.

Tercera parte.

1.º Sinfonía en la ópera L'ASSEDIO DI CORINTO, de maestro Rossini, á completa orquesta.

2.º Cavatina en la ópera GLI ARABI, del maestro Paccini, por la Sra. Lombía y coristas; con decoracion y trajes.

3.º Cavatina de la ópera L'ESULE DI ROMA, por el señor Unanue; con decoracion y trajes.

4.º Grande escena y rondó final en LA MISMA OPERA, por la Sra. Villó y Feijas, y los Sres. Unanue, Reguer y coristas; con decoracion y trajes.

Nada se ha omitido en la disposicion de este concierto de cuanto puede contribuir á presentar todas sus piezas con la pompa escénica que les corresponde en las respectivas óperas.

Terminada la primera parte se adjudicarán dos premios á la concurrencia por medio de un sorteo, extrayendo de una caja dos tarjetas numeradas. Los premios se entregarán en el acto á las personas en cuyos billetes de entrada se encuentran los números premiados.

Premio 1.º

Un reloj de oro, cilindro.

Premio 2.º

Una hermosa taza de plata, con su cubierta y plato del mismo metal.

Todos los espectadores conservarán sus respectivos billetes hasta despues de verificado el sorteo. Entonces pasarán á recogerlos los recibidores.

EN LA IMPRENTA NACIONAL.